

ENTREVISTA EN RADIO ADN AL DR. JAVIER BRAVO

¿POR QUÉ ESTÁN AUMENTANDO LAS INFECCIONES RESPIRATORIAS EN NIÑOS?

Hace algunos días nuestro director Dr. Javier Bravo Espinoza, dio una entrevista en Radio ADN para referirse a la situación que enfrenta la red asistencial pediátrica por el rápido aumento de consultas y hospitalizaciones asociadas a infecciones por virus respiratorios, que han generado el colapso de varios centros de salud.

“con decirte que el 2021 sacamos a la fecha que llevábamos 57 niños hospitalizados por causa del virus respiratorio sincicial. A la fecha este año ya vamos con alrededor de 8700 casos, entonces incluso a la fecha llevamos un total mayor que lo que se enfermaron niños todo el año 2021”

Una de las explicaciones para este fenómeno tiene relación con los cambios ambientales que se generaron producto del SARS-CoV-2 y la reapertura de establecimientos educacionales con el consiguiente aumento exponencial de la carga viral. A esto se suma el echo de que muchos niños nunca han estado expuestos a los virus estacionales debido a la pandemia.

“Los chicos que hoy tienen 3 años no han vivido en invierno propiamente tal y no han tenido la exposición también de forma más paulatina de repente llegó marzo y empezaron todo el mundo a salir a las calles y la carga viral aumentó de manera exponencial”

Con relación a la prolongación en los tiempos de atención y el inminente colapso de la red asistencial pediátrica, el Dr. Bravo manifestó lo siguiente:

“...la realidad de Santiago y de algunas provincias donde tenemos contactos para saber cómo está la respuesta y sabemos que desde hace una semana el tiempo de espera es de 8 horas promedio en distintos centros de atención...entonces aumenta el número de casos de forma muy rápida más allá de lo que podemos recibir y el problema se empieza a generar cuando tenemos que hospitalizar porque nuestras camas pediátricas empiezan a llenarse y el sistema empieza a colapsar”

Con respecto al llamado que hacen las autoridades a la población general para no colapsar los servicios de urgencia a nivel hospitalario, destaca algunas recomendaciones que los padres y madres deben tener en cuenta antes de consultar:

“al niño que yo veo que le cuesta respirar...cuando ya vemos que le está costando respirar, que respira dificultoso, que su respiración es brusca es un elemento como para llevarla a urgencia. Si mi chiquitito tose y cuando tose se le pone la boquita un poquito morada, es otro elemento muy importante para decir que esto es para la urgencia. Y la fiebre va a depender mucho de que en niño estoy presente...ya de por si una fiebre mayor a 38°C e un menor de a tres meses debiera acercarse a un servicio de urgencia. En un niño de 6 meses y más, al tercer día de fiebre ese niño debe ser visto por un médico.”

Al cierre, el Dr. Bravo también se refirió a la destinación de fondos para la atención de adultos con COVID-19, en desmedro de la atención pediátrica.